



VA  
POR  
MÉXICO

## Peligra alianza Va por México con iniciativa de PRI para que Ejército siga en las calles

RAÚL RAMÍREZ

**P**arece que vienen momentos complicados y serias diferencias al interior de la alianza Va por México, que podrían quebrantar la buena relación entre los partidos que la integran.

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, adelantó que ya exigió al líder del PRI, Alejandro Moreno, que la diputada Yolanda de la Torre retire la iniciativa en donde pide que las Fuerzas Armadas permanezcan hasta 9 años en las calles, pues ello atenta contra los acuerdos de la alianza frente a la militarización. De tal manera, advirtió que ahora deberán demostrar quién es quién en congruencia, firmeza y valentía para defender a la nación.

El líder panista se declaró en contra de dicha propuesta que es "absolutamente contradictoria" a los acuerdos que ha encabezado la alianza Va por México sobre una moratoria constitucional y contra la militarización del país, lo que confirmó que ya habló personalmente con el dirigente priista, quien aseguró que revisaría el tema, pues no se trató de una iniciativa de toda la banda.

"El pasado sábado le expresé todas estas preocupaciones al dirigente nacional del PRI y se comprometió a que iba a revisar el tema; por eso pedimos que la legisladora retire su

iniciativa de reforma constitucional y se apege al compromiso de la moratoria que hicimos los partidos de la coalición.

"O, si no es así, que el Partido Revolucionario Institucional no apoye dicha reforma constitucional y que de esa forma no se logre la mayoría calificada que cambiaría la Constitución y seguiría militarizando, en contra de lo que hemos venido diciendo, a la seguridad y al país", destacó.

Sobre la incongruencia o falta de coordinación en la alianza que se está mostrando con la iniciativa de esta diputada, Marko Cortés reconoció que, por ello, la alianza está todos los días en revisión, y advirtió que los partidos de la coalición deberán demostrar quién es quién cuando se trata de ser firmes por el bien del país.

"Por eso aquí tenemos que demostrar quién es quién, quién está de qué lado de la historia y como he dicho, la coalición legislativa Va por México está a prueba todos los días, en todos los temas y debemos demostrar que tenemos razón en conformarla y mantenernos congruentes, firmes, valientes en lo que hemos comprometido de cara a la nación, en eso cuentan con Acción Nacional y yo confío en que sea igual con los demás partidos", aclaró.

Explicó que en el PAN tienen claro que "solo los países de corte dictatorial tienen policías militares y México es una democracia, hay que preservarla", lo que dijo, espera que también persista como una convicción dentro del PRI, pues recordó que este gobierno ha incumplido todos los

acuerdos en materia de seguridad.

"La situación de seguridad en México está peor que nunca. Se le aprobó a este gobierno la Guardia Nacional, pero con dos candados muy importantes, el primero, que fuera encabezada por un civil, cosa que el gobierno incumplió; segundo, que la Guardia Nacional podría ser apoyada por las Fuerzas Armadas para su conformación, su estructuración, capacitación y organización durante cinco años".

De prosperar la iniciativa, que la Comisión de Puntos Constitucionales ya se alista para dictaminar en las próximas horas, los 277 legisladores de Morena, PT y PVEM podrían sumar a los 69 priistas en San Lázaro, consiguiendo un total potencial de 346 votos, cubriendo la mayoría necesaria para modificar la Constitución.

La dirigencia del PAN se preparaba para afrontar un escenario legislativo que podría descarrilar los compromisos electorales que hasta ahora se habían asumido con los dirigentes del PRI, Alejandro Moreno, y PRD, Jesús Zambrano.

El líder panista sabe bien que si esa propuesta del PRI prospera, pone en riesgo una eventual alianza electoral hacia 2024.

"Por supuesto: es un compromiso que hicimos de cara a todas y todos los mexicanos, que no se tendría que militarizar el país, y esa iniciativa (la del PRI), sigue la ruta de la militarización", respondió molesto y tajante el legislador panista.



Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano



Alejandro "Alito" Moreno